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都賀地域会議会議録 

 

 
 

 
平成２９年４月２６日(水) 

栃木市都賀総合支所別館大会議室 

 

 

栃木市総合政策部 

都賀地域づくり推進課 



別記様式 

会 議 録 

会議の名称 平成２９年度第１回 都賀地域会議 

開催日時 平成２９年４月２６日（水）１９時００分 開会 ２１時４７分 閉会 

開催場所 都賀総合支所２階大会議室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

 

 

 

 

 

事務局 

委 員 

事務局 

 

事務局 

 

全委員 

事務局 

 

 

事務局 

委 員 

事務局 

 

事務局 

 

全委員 

事務局 

 

１ 開会 

２ 委員自己紹介 

３ 職員紹介 

４ 会長・副会長選出 

〈意見〉 

会長の選出について委員に意見を求める。 

三室委員を推薦する。 

他に意見がないので、意見を打ち切ることを宣言する。 

〈採決〉 

三室委員を都賀地域会議会長と決することについて、異議の有無を確認

する。 

異議なしの声あり。 

異議がないと認め、三室委員を都賀地域会議会長と決することを宣言す

る。 

〈意見〉 

副会長の選出について委員に意見を求める。 

山田委員を推薦する。 

他に意見がないので、意見を打ち切ることを宣言する。 

〈採決〉 

山田委員を都賀地域会議副会長と決することについて、異議の有無を確

認する。 

異議なしの声あり。 

異議がないと認め、山田委員を地域会議副会長と決することを宣言す

る。 



 

 

 

会 長 

担当課 

 

会 長 

 

 

 

 

会 長 

担当課 

 

会 長 

委 員 

 

担当課 

委 員 

 

担当課 

 

委 員 

 

担当課 

 

 

委 員 

 

 

会 長 

 

 

担当課 

 

 

 

事務局 

 

 

委 員 

 

５ 議事 

①新たな地域自治制度について 

〈説明〉 

担当課に対し、説明を求める。 

資料に基づいて説明する。 

〈質問・意見〉 

委員に対して、質問・意見を求める。 

質問・意見がないので、質問・意見を打ち切ることを宣言する。 

 

④総合計画後期基本計画の地域計画策定について（意見聴取） 

〈説明〉 

担当課に対し、説明を求める。 

資料に基づいて説明する。 

〈質問〉 

委員に対して、質問を求める。 

 資料４栃木市総合計画改定版３ページについて、交流人口とは観光客や

通学・通勤している人を指すものなのか？ 

 お見込みのとおり。 

 資料４基本計画（４）地域計画（地域重点事項）について、これは都賀

地域でこのような事業を行うという目標を示したものなのか？ 

 そのとおりである。こちらは地域協議会時代に策定いただいた計画であ

る。 

 地域計画の中に都賀 IC を活用した道の駅の整備という項目があるが、

これも都賀地域で行う計画の一部ということでよろしいか。 

 当時の地域協議会でそのような計画が提案されたようである。今までの

経過や西方にも道の駅があるという現状を踏まえて今回修正等を行うか

ご検討いただきたい。 

 つがの里へのアクセス道路の整備について、整備の状況はどうなってい

るのか教えていただきたい。現状つがの里周辺の道路はわかりにくく、つ

がの里へ来園された方の中には帰り道がわからなくなってしまう方もい

る。 

 確かに整備の余地は大きい。整備するならば、大型の観光バスが無理な

く通行できる道路や駐車場が必要になるだろう。その辺りは市としてどう

考えているのか。 

 直接の担当課ではないので、この場でお答えすることは難しいが、つが

の里周辺の道路がわかりにくいという話は聞き及んでいる。どのような形

で報告できるかはわからないが、進捗やこれからの予定なども皆様にお伝

えしたいと考えている。 

 都賀総合支所北側踏切付近に建設中の県道の高架や側道の整備等何年

かの計画で市の方でもアクセス道路、駐車場の整備について考えていると
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ころであり、この事項はこれからも検討していく課題であると考える。 

 都賀・西方 SA のスマート IC について、スマート IC から直接つがの里

へアクセスできるような道路の整備等もご検討いただきたい。 

 総合計画の中のスマート IC の誘致はすでに完了していることから、今

後の計画としてはスマート IC 周辺の開発等に修正する必要が生じると思

う。あくまで総合計画であり、細かいところまでは計画に記載することは

できないが、今後の個別計画に反映できるような計画にしていただければ

と考える。 

 スマート IC からつがの里へ直接行けるような道を作るのは、つがの里

周辺の高速道路を考慮すると難しいとは思う。しかし、スマート IC から

つがの里へのアクセス道路を整備することは十分可能と思われる。また、

スマート IC は大型バスも通行できるものを設置していただきたい。 

 計画内の道の駅についてだが、西方地域にすでに道の駅があることから

削減してもいいかと思うが、担当課の考えはいかがか。 

 こちらからは申し上げることは難しい。皆様でご検討いただきたいと思

う。 

 地域計画内のホタルに関してだが、大雨以降ホタルの姿は見えない。こ

のことについて皆様どうか。 

 あくまで環境の保全ということなので、残しておくことに問題はないと

思われる。 

 同意見である。 

 担当課に対する質問が以上であれば、都賀地域会議の意見形成の前に担

当課はこれにて退席いただきたく思うがいかがか。 

 了承する。 

 

―担当課退席― 

 

 都賀地域会議としての意見形成として委員の皆様としてはいかがだろ

うか。 

 地域計画の中に「つがの里のアクセス道の整備」、「スマートインター

チェンジの誘致」と書いてあるがスマート IC の誘致が済んでいる現状を

鑑みると、この２つの項目は１つにし、「スマート IC からつがの里への

アクセス道の整備」などに修正してもいいのではないか。 

 つがの里へのアクセス道路について、車で向かう場合だけではなく、

駅からのアクセスについても考慮すべきである。最近栃木駅や家中駅か

らつがの里へ向かう方もいるが、道に迷ってしまうことも多いと聞く。 

 合戦場駅、家中駅ともにつがの里への案内看板等は一切ない状況であ

る。 

 駅への案内看板設置については、利用客の人数等費用対効果を考慮す

べきと考える。 

 家中駅に看板を設置したとしても駅から容易に行けるような距離では
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ないので案内看板の設置も難しい問題であるが、これからも検討し、

徐々に対応していくことが必要だろう。 

 市外からの来場者を考えると駅からのアクセスも将来的には重要であ

るが、まずは近隣の方が容易に来場できるように周辺道路の整備を進め

ることが必要だと考える。これらの問題については今後の地域会議でも

重要な検討事項となることと思う。 

 様々な意見が交わされたところではあるが、都賀地域の基本計画につ

いて他に意見はあるか。 

 アクセス道路についてはこれからつがの里の総合公園化に向けて市で

も至急取り組むことになるだろう。 

 この基本計画をもとにさらに細部の計画が策定されることから現状か

らあまりにもかけ離れた項目以外はここに残しておいても問題はないと

思われる。 

〈採決〉 

 事務局の話も踏まえ、現状スマート IC は誘致が済んでいるのでここは

先ほどの話に合ったように「誘致」から「開発」という言葉に直すべき

と考える。また、道の駅という表記についても先ほどの話にあったよう

に削除してもいいと思われる。 

 委員の皆様いかがだろうか。 

 異議なしの声あり。 

 それでは以上の意見を事務局から報告いただくこととし、同時に質

問・意見も打ち切ることを宣言する。 

 

②地域会議の運営について 

●平成２９年度 都賀地域会議年間開催予定について 

〈説明〉 

 事務局に対し、説明を求める。 

 資料に基づいて説明する。 

〈意見〉 

 委員に対して、意見を求める。 

 意見がないので、意見を打ち切ることを宣言する。 

〈採決〉 

 平成２９年度都賀地域会議年間開催予定について事務局案のとおり、

４月から９月は毎月、１０月から３月は隔月、第４水曜日午後７時開催

とすることにつき、異議の有無を確認する。 

 異議なしの声あり。 

 異議がないと認め、平成２９年度都賀地域会議年間開催予定につい

て、事務局案のとおりとすることとする。 

 

●平成２９年度 都賀地域会議の部会について 

〈説明〉 
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 事務局に対し、説明を求める。 

 資料に基づいて説明する。 

〈意見〉 

 委員に対して、意見を求める。 

 【案１】前年同様の限定的な部会にするよりも、部会の検討事項に幅

を持たせた【案２】事務局案を支持する。 

 私も【案２】事務局案を支持する。様々な分野にまたがる問題を前年

より多くの人数で協議することができる。 

他に意見がないので、以上で打ち切ることを宣言する。 

〈採決〉 

 平成２９年度都賀地域会議の部会について、【案２】事務局案とするこ

とにつき、異議の有無を確認する。 

 異議なしの声あり。 

 異議がないと認め、平成２９年度都賀地域会議の部会について、【案

２】事務局案とすることとすることとする。 

 

●平成２９年度 都賀地域会議の座席について 

〈説明〉 

 事務局に対し、説明を求める。 

 資料に基づいて説明する。 

〈意見〉 

 委員に対して、意見を求める。 

 【案１】前年同様、席については自由でよいと考える。 

他に意見がないので、以上で打ち切ることを宣言する。 

〈採決〉 

 平成２９年度都賀地域会議の座席について、【案１】平成２８年度同様

自由席とすることにつき、異議の有無を確認する。 

 異議なしの声あり。 

 異議がないと認め、平成２９年度都賀地域会議の部会について、【案

１】平成２８年度同様自由席とすることとすることとする。 

 

③各種委員の選出依頼について 

〈説明〉 

 事務局に対し、説明を求める。 

 資料に基づいて説明する。 

〈質問〉 

 委員対して、質問を求める。 

 質問がないので、質問を打ち切ることとする。 

〈採決〉 

 各種委員の選出について、事務局案のとおり、「栃木市総合計画後期基

本計画策定懇談会参加者」を山田加代子委員、「栃木市市民会議委員」を



委 員 

会 長 

 

 

 

 

会 長 

事務局 

 

会 長 

 

 

 

 

 

会 長 

事務局 

 

会 長 

委 員 

 

事務局 

会 長 

 

事務局 

委 員 

 

 

 

 

 

 

担当課 

 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

大塚紀通委員、「栃木市斎場整備検討委員会委員」を落合正委員、「栃木

市子ども・子育て会議委員」を引き続き山本文彦委員、「栃木市文化振興

計画推進懇談会委員」を引き続き渡邉政徳委員とすることにつき、異議

の有無を確認する。 

 異議なしの声あり。 

 異議がないと認め、各種委員の選出依頼について上記のとおりとする

こととする。 

 

⑤（仮称）文化芸術館・文学館整備基本計の策定について（情報提供） 

〈説明〉 

 事務局に対し、説明を求める。 

 資料に基づいて説明する。 

〈質問〉 

 委員に対して、説明を求める。 

 質問がないので、質問を打ち切ることを宣言する。 

 

⑥栃木市北部健康福祉センター（仮称）基本設計概要版（案）について

の意見について（回答） 

〈説明〉 

 事務局に対し、説明を求める。 

 資料に基づいて説明する。 

〈質問〉 

 委員に対して、説明を求める 

 都賀地域で引き続き１か所で集団検診を実施する予定とのことだが、場

所はどうなるのか。 

 場所については未定とのことである。 

 質問がないので、質問を打ち切ることを宣言する。 

 本日の議事は全て終了したので、進行を事務局に返す。 

 その他に移る前に５分間休憩と致したく考えるが、いかがか。 

 了承する。 

 

―５分間休憩― 

 

４ その他 

①まるつが実行委員会について 

〈説明〉 

資料に基づいて説明する。 

 

②平成２９年度実施分つがの里活性化事業について 

〈説明〉 

資料に基づいて説明する。 



 

③平成２９年度第２回都賀地域会議の開催について 

〈説明〉 

資料に基づいて説明する。 

 

以上で本日の会議は全て終了する。 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後９時４７分） 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

出席者（委員） 

会 長 三室 一男         副会長 山田 加代子 

委 員 若林 正二         委 員 川津 美知子 

委 員 大塚 紀通         委 員 大塚 礼子 

委 員 山本 文彦         委 員 辻原 正信          

委 員 川上 由佳         委 員 落合 正          

委 員 飯嶋 かおる        委 員 鈴木 君子          

委 員 田島 富美子        委 員 中田 和子 

委 員 渡邉 政徳 

 

欠席者（委員） なし 

 

事務局 

佐藤 真治  （都賀地域づくり推進課課長） 

島田 和行  （都賀地域づくり推進課課長補佐） 

佐藤 律子  （都賀地域づくり推進課主査） 

小松 直人  （都賀地域づくり推進課主事） 

 

その他出席者（担当課） 

 原 雄一郎  （総合政策部総合政策課主査） 

柏倉 芳枝  （都賀市民生活課課長） 

中田 治彦 （都賀市民生活課主幹） 

毛塚 芳彦 （都賀産業振興課課長） 

田嶋 律子 （都賀産業振興課課長補佐） 



別紙２ 会議事項 

 

１ 開 会 

２ 委員自己紹介 

３ 職員紹介 

４ 会長・副会長選出 

５ 議 事 

①新たな地域自治制度について 

②地域会議の運営について  

③各種委員等の選出依頼について 

④総合計画後期基本計画の地域計画策定について（意見聴取）【総合政策課】 

⑤（仮称）文化芸術館・文学館整備基本計画の策定について（情報提供）【文化課】 

⑥栃木市北部健康福祉センター（仮称）基本設計概要版（案）についての意見について（回答）

【福祉総務課】  

４ その他 

①まるつが実行委員会について 

②平成２９年度実施分つがの里活性化事業について 

③平成２９年度第２回都賀地域会議の開催について 

５ 閉 会 

 

配付資料一覧 

平成２９年度第１回都賀地域会議次第 

平成２９年度都賀地域会議年間開催予定表 

各種委員等選出依頼について 

総合計画後期基本計画の地域計画策定について（意見聴取） 

栃木市総合計画 改訂版 

（仮称）栃木市文化芸術館・文学館整備基本計画の策定について（情報提供） 

栃木市北部健康福祉センター（仮称）基本設計概要版（案）についての意見について（回答） 

つがの里園内ガーデンベンチ・テーブル設置工事図 

平成２８年度第８回都賀地域会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


